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Еф.4:14а «дабы мы не были более 

младенцами, колеблющимися и 

увлекающимися…». 

Иер.1:4-13а «И было ко мне слово 

Господне: 5 прежде нежели Я образовал тебя во чреве, Я познал тебя, и прежде нежели 

ты вышел из утробы, Я освятил тебя: пророком для народов поставил тебя. 6 А я 

сказал: о, Господи Боже! я не умею говорить, ибо я еще молод. 7 Но Господь сказал мне: 

не говори: "я молод"; ибо ко всем, к кому пошлю тебя, пойдешь, и все, что повелю тебе, 

скажешь. 8 Не бойся их; ибо Я с тобою, чтобы избавлять тебя, сказал Господь. 9 И 

простер Господь руку Свою, и коснулся уст моих, и сказал мне Господь: вот, Я вложил 

слова Мои в уста твои. 10 Смотри, Я поставил тебя в сей день над народами и 

царствами, чтобы искоренять и разорять, губить и разрушать, созидать и насаждать. 

11 И было слово Господне ко мне: что видишь ты, Иеремия? Я сказал: вижу жезл 

миндального дерева. 12 Господь сказал мне: ты верно видишь; ибо Я бодрствую над 

словом Моим, чтоб оно скоро исполнилось. 13 И было слово Господне ко мне в другой раз: 

что видишь ты?».  

Это история призыва на служение пророка Иеремии. Видя смущение его сердца, Бог дает 

ему обетование. Также Бог проводит тест, чтобы понять, насколько верно видит будущий 

пророк, испытывает его трижды. Способность видеть ясно, конкретно очень важна в 

пророческом служении. Нужно видеть себя, Бога, обстоятельства, жизнь, людей.  

Это важно также и для нас. Бог не желает, чтобы мы жили иллюзиями, догадками, но 

чтобы могли правильно видеть. Мы поем такой псалом: «Но мне порой так тяжело бывает, 

и кажется оставил Бог меня…». Совершенный человек не руководствуется иллюзиями, 

тем, что ему показалось. Ему свойственно реально смотреть на вещи. Духовно зрелый 

живет в реальном мире. 

Когда мы употребляем слово «кажется», это говорит о нашем сомнении, недоверии, 

колебании.   Такое состояние опасно. Мы должны быть способны отличить реальность от 

фальшивого. «Кажется» - это значит принимать обманчивый внешний вид. Наше время 

характеризуется тем, что люди введены в состояние превратного понимания, живут по 

тому, что им кажется.  

Сатана обольщает всю вселенную. 1Тим.4:1 «Дух же ясно говорит, что в последние 

времена отступят некоторые от веры, внимая духам обольстителям…». Есть силы, 

которые вводят людей в заблуждение, создают превратную картину бытия в их разуме. 

Им кажется, что они счастливы, находятся в безопасности, достигли каких-то высот. Но 

это не так. Люди обольщаются, увлекаясь собственной похотью. Сегодняшний мир живет 

по принципу, о котором мы читаем в книге Судей: «каждый делал то, что ему казалось 

справедливым» (Суд.17:6, 21:25). Время судей было одним из самых мрачных в Израиле. 

Сегодня мир насмехается над посланием Церкви. Состояние современных людей подобно 

состоянию зятьев Лота, когда им было сказано: «встаньте, выйдите из сего места, ибо 

Господь истребит сей город. Но зятьям его показалось, что он шутит» (Быт.19:14). Не 

кажется ли миру сегодня, что Церковь шутит и эти слова не достойны внимания?  



Искаженное восприятие ведет к ошибочным действиям. Наша жизнь – это цепь решений, 

выбора, который мы делаем каждый день. Так много бедствий, трагедий можно было бы 

избежать, если бы не одна только фраза «мне показалось».  

Что ведет к искажению восприятия? 

1. Гордость. Гал.6:3 «Ибо кто почитает себя чем-нибудь, будучи ничто, тот 

обольщает сам себя». Другой перевод говорит «мнит о себе больше, чем есть на самом 

деле». Ожидать, что человек, в фокусе которого находится только он сам, будет видеть 

верно, невозможно по определению. Он кроме себя не видит никого. Его эго искажает 

реальность. Он живет в плену своего «кажется», считает себя незаменимым, что он делает 

все лучше и быстрее других. Высокомерие, тщеславие, похвальба... Считает, что его 

недооценивают, недодают. Тот, кто занимает определенное положение, находится в своем 

«кажется», будто его кто-то подсиживает, соревнуетсяс ним, хочет сдвинуть.  

Фарисеи все делали напоказ – молились, творили милостыню, постились. В итоге Иисус 

назвал их праведность кажущейся, на самом деле они были как гробы окрашенные. Мы 

должны быть внимательны, чтобы не оказаться в таком положении. Рим.12:3 «По данной 

мне благодати, всякому из вас говорю: не думайте [о] [себе] более, нежели должно 

думать; но думайте скромно, по мере веры, какую каждому Бог уделил». Или в другом 

переводе «не воображайте о себе». 2Кор.10:12 «Ибо мы не смеем сопоставлять или 

сравнивать себя с теми, которые сами себя выставляют: они измеряют себя самими 

собою и сравнивают себя с собою неразумно».  

2. Страх. Мтф.14:25-26 «В четвертую же стражу ночи пошел к ним Иисус, идя по 

морю. 26 И ученики, увидев Его идущего по морю, встревожились и говорили: это 

призрак; и от страха вскричали». Страх изменил способность учеников видеть. Тот 

Господь, Которого они всегда видели, идет по волнам, но из-за страха они почли Его за 

призрака. Люди живут в плену своих фобий, им кажется, что они так слабы и беззащитны, 

опасность находится со всех сторон, все вокруг враги, нужно защищаться. Людям 

кажется, что окружающие не воспринимают их, а просто издеваются, смеются над ними, у 

них нет сил, они парализованы. Страх отвержения закрывает их сердце, они боятся 

довериться. Им кажется, что на них не так посмотрели, не те слова сказали. Есть страх 

быть непринятым, страх неудачи, боязнь проиграть, поэтому человек никогда не 

одерживают побед. Писание говорит нам о страхе Саула, который враждебно относился к 

Давиду, ему казалось, что тот желает сместить его.  

Состояние страха искажает реальную картину. Господь дает нам Свое обетование: «Не 

бойся, ибо Я с тобою; не смущайся, ибо Я Бог твой; Я укреплю тебя, и помогу тебе, и 

поддержу тебя десницею правды Моей» (Ис.41:10). Бог не дал нам духа боязни, но Духа 

усыновления. Дал нам обетования Своего присутствия. Не бойся, не смущайся, не живи в 

плену фобий, есть Тот, Кто силен избавить тебя от всякого страха. «Если я пойду и 

долиною смертной тени, не убоюсь зла, потому что Ты со мной» (Пс.22:4). 

2. Печаль и разочарование. Лк.24 говорит, как два ученика идут по дороге в Эммаус, 

встречается им на пути Иисус, беседует с ними, но они Его не узнают. В Лк.24:16 читаем: 

«… глаза их были удержаны, так что они не узнали Его». Иисус спрашивает: «Почему вы 

печальны?», они рассказывают Ему, их состояние описано в Лк.24:21: «А мы надеялись 

было, что Он есть Тот, Который должен избавить Израиля». Они разочарованы, ведь 

Христос распят. Так часто печаль и разочарование в жизни закрывают наши глаза от Бога, 

мы не видим позитива. Нам кажется, что весь мир во мраке, что Бога нет и надежда, 

которую ты возлагал на Него, подвела тебя. Кажется… Кажется, что нигде нет 

прибежища, утешения. Разочарование надорвало сердце. Разочарование в ком-то из людей 



последовало как разочарование в Боге, в церкви. И человек говорит: «Мне не надо, я 

никому больше не верю». 

Очень важно, избавляясь от ран сердца, боли и печали, принять Слово Божье: «И сказал 

им: пойдите, ешьте тучное и пейте сладкое, и посылайте части тем, у кого ничего не 

приготовлено, потому что день сей свят Господу нашему. И не печальтесь, потому что 

радость пред Господом - подкрепление для вас» (Неем.8:10). Если вы сегодня 

разочарованы, может быть, обстоятельства жизни, люди дали повод к этому, не сидите в 

этом состоянии, не посыпайте свою голову прахом, радость в Господе подкрепление ваше. 

Не суди других, что они радуются и торжествуют в Господе. Радостью не обделил 

Господь и тебя. Он имеет благие намерения для твоей жизни. Избавь свое сердце от 

всякой печали. 

4. Духовная нетрезвость. 2Тим.4:3 «Ибо будет время, когда здравого учения принимать 

не будут, но по своим прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы 

слуху; 4 и от истины отвратят слух и обратятся к басням». Это говорится о нашем 

времени. Люди путают убежденность с самоуверенностью, дерзновение с дерзостью, 

отменяют ограничения и рамки. Вразумить таких людей сложно. Им никто не указ. 

Увлеченность людей пророчествами, откровениями, видениями может быть опасна. 

Нужно рассуждать, чтобы не попасть в обольщение.  

Слово Божье вразумляет нас: «Отрезвитесь, как должно, и не грешите; ибо, к стыду 

вашему скажу, некоторые из вас не знают Бога» (1Кор.15:34). Пусть придет трезвость, 

ясность в сердце и разум, чтобы адекватно воспринимать все окружающее. 

5. Усталость. Быт.25:29-34б «И сварил Иаков кушанье; а Исав пришел с поля усталый. 

30 И сказал Исав Иакову: дай мне поесть красного, красного этого, ибо я устал. От сего 

дано ему прозвание: Едом. 31 Но Иаков сказал: продай мне теперь же свое первородство. 

32 Исав сказал: вот, я умираю, что мне в этом первородстве?... 34б и пренебрег Исав 

первородство». 

Усталость физическая и душевная приводит к недооценке духовных вещей. Человек 

утомленный страдает синдромом мученика, как это было с Марфой. Она служила в 

изнеможении, старалась сделать все, но это привело ее к осуждению Марии и Господа. 

Утомленный и уставший человек искаженно воспринимает реальность своей жизни. 

Люди, склонные к трудоголизму, доводят себя до изнеможения, подвергаясь риску впасть 

в обольщение и заблуждение. 

Бог говорит сегодня тем, кто перегружен и устал: «Отдохни». Шесть дней Бог заповедал 

работать, а в седьмой день отдыхать, восстанавливать свои силы. Когда-то Иисус, 

утомившись, сел у колодца отдохнуть. Ученикам Он говорил в Мк.6:31 «пойдите вы одни 

в пустынное место и отдохните немного, - ибо много было приходящих и отходящих, 

так что и есть им было некогда». Не доводите себя до состояния измождения. Есть 

люди, которые даже когда выпадает время для отдыха, не находят себе места. Они 

осуждают себя, обвиняют. Давайте не пренебрегать повелением Божиим об отдыхе. 

Усталость никогда до добра не доводила. Нам нужно умерщвлять плоть, но не тело. О нем 

нужно заботиться и давать полноценный отдых. Пусть все это будет правильным пред 

лицом Господа.  

Давайте не будем жить по принципу «мне показалось», но верно видеть, что происходит в 

нас и вокруг нас. Да поможет нам в этом Господь! 


